
 

 

 
 

Le mercredi 26 janvier 2011 de 17h00 à 18h30 

Patrick Noël (Ipésup) 

Ancien élève de l’École Normale Supérieure (Ulm, Sciences), Patrick Noel a cofondé, avec Gérard LARGUIER, l’IPESUP en 1974. 
Cet établissement est spécialisé dans la préparation aux concours les plus sélectifs : HEC, Sciences Po, Polytechnique, ENA...  

 

Question de : Maxime 
IPESUP privilègie plutôt les élèves au dossier irréprochable, ou au potentiel certain ?  
 
Réponse : Bienvenue dans ce forum. Nous sommes ensemble pour une heure et demi et je m'efforcerai de répondre aussi vite et 
aussi clairement que possible à vos questions. 
 
Maxime, nous recherchons certes de "bons" dossiers, mais nous sommes sensiblement moins sélectifs que ce que beaucoup 
imaginent. Notre procédure recherche par ailleurs en effet à juger du potentiel des candidats, c'est pourquoi, au-delà du 
dossier, nous les voyons tous individuellement en entretien, entretien scolaire et culturel et non un simple entretien de 
motivation ... 

Question de : claudinefraisse@yahoo.fr 
Bonjour Si j'ai bien saisi, il n'est possible de présenter le concours de Spo-Paris que l'année du bac. Mais en cas de ratage, que 
proposez-vous? Je vous remercie par avance. 
 
Réponse : Vous avez bien compris ! Si vous échouez, deux solutions, soit tenter les IEP de Province qui, jusqu'à nouvel ordre, 
permettent encore l'admission à Bac+1 et nous proposons pour ce faire une classe annuelle, soit aller à l'Université dans la 
discipline de votre choix et au niveau L3 vous pourrez à nouveau tenter l'admission à l'IEP de Paris, mais cette fois directement 
en cycle Master. Nous proposons également -comme d'autres d'ailleurs- une aide pour ce concours, mais bien entendu pas avant 
que vous soyez en cours de L3 ... 

Question de : marie mistral 
ma fille a très envie de faire une école de commerce. Elle est en terminale ES option maths, ses résultats du 1 er trimestre sont 
inégaux, plutôt forte en maths (16 de moyenne) mais plutôt moyenne dans les autres (10/11 ). A-t-elle des chances d' être prise 
dans une prépa? et si oui comment choisir le bon niveau? 
 
Réponse : La prépa ECE est très équilibrée : Maths coeff. 8, CG coeff. 9, Eco coeff. 7 et Langues coeff. 4 et 2 (coefficients 
d'écrit HEC). Il est donc certes indispensable d'être aussi fort que possible en maths, mais le "bloc littéraire" : CG+Eco 
représente un coeff. double de celui des maths ... Des notes de 10-11 dans ces matières (Philo, HG, SES) en terminale sont donc 
a priori bien justes. Vous avez 6 choix par la procédure post-bac ; la bonne stratégie est sans doute de faire un ou deux choix un 
peu ambitieux, deux choix "moyens" et 2 choix de sécurité de manière à ne pas risquer de se retrouver sans rien. Le niveau 
relatif d'exigence des différentes prépas ressort bien des palmarès ! 

Question de : Maxime V 
Est-il possible d'obtenir un entretien avant même d'envoyer son dossier afin de connaître ses chances d'intégrer IPESUP en ECS ou 
ECE ? 
 
Réponse : Oui, il suffit de prendre RDV auprès de notre secrétariat : 01.44.32.12.00 

Question de : alexandre 
bonjour monsieur, étant élève de terminale L en spécialité mathématiques, je me demande s'il est envisageable de demander 
une prépa B/L, étant donné que mon niveau est bon sans être excellent (environ 15 de moyenne). 
 
Réponse : A priori, cela semble bien délicat : en B/L on trouve surtout des bacheliers de TS ; le niveau de Math est élevé et je 
ne pense pas qu'un élève de TL, même très correct en Math puisse s'en tirer, mais je ne suis pas spécialiste de ces classes ... 

Question de : Maxime 
Les élèves de province ont-ils du mal à trouver un logement à Paris ? 
 
Réponse : Pas spécialement ; le problème -quand il y a problème- n'est pas un problème d'offre mais plutôt de coût ... 

Question de : Alexandre 
Pour préparer le concours d'entrée à l'IEP de Paris, une prépa LSH est-elle préférable à une prépa A/L ? 



 
Réponse : De quel concours voulez-vous parler ? Il n'est possible d'intégrer l'IEP de Paris que l'année même du bac ou alors en L3 
pour l'admission directe en cycle Master.  

Question de : Anita 
Bonsoir Monsieur, Pouvez-vous m'indiquer le pourcentage d'élèves d'IPESUP qui ont intégré une des 3 parisiennes en ECE et ECS 
cette année ? Merci 
 
Réponse : Je n'ai pas le chiffre des "3 parisiennes" sous la main, mais j'ai celui des " 3 parisiennes + EM Lyon" : ECS : 89,3% - ECE 
: 85,7%. (Rectification !) 

Question de : Alex C 
Bonjour je souhaiterai vous poser une question d'ordre plus général : actuellement en terminale S avec 17 de moyenne, premier 
de ma classe en sciences, je souhaite briguer les prépas les plus sélectives du palmarès. Cependant, je pense également 
postuler par sécurité dans des établissements moins sélectifs. Je me demandais donc à partir de quelle position dans le 
palmarès je pouvais espérer intégrer de façon quasi certaine. Merci d'avance ! 
 
Réponse : Vous parlez de prépas scientifiques ou commerciales ? A moins que votre établissement d'origine ait mauvaise 
réputation pour une raison ou une autre, le risque de ne pas être admis dans l'une de top-10 prépas me semble à peu près nul si 
votre dossier est excellent, mais si vous parlez prépa ECS attention : les notes prises en compte sont Math, Philo, HG et 
Langues, pas la Physique ou les SVT ... 

Question de : Votre nom 
Un élève de TS spé maths ayant 12 en maths (moyenne de classe: 10) 13 en spé (moyenne de classe 13) d'excellentes notes en 
Anglais Espagnol et Histoire-Géo, un 20 en oral de Français au Bac mais une faible moyenne de philosophie devrait-il privilégier 
la voie ECE ou ECS ? 
 
Réponse : Impossible de répondre sans une analyse plus sérieuse du dossier, mais la question peut se poser ; dans tous les cas, 
améliorer les notes de philo me paraît un objectif prioritaire. 

Question de : Alexandre 
Je parle de l'entrée en Master : pourrait-on par exemple faire une prépa A/L ou LSH -là est la question-, puis passer une année 
en université et enfin présenter le concours ? 
 
Réponse : Oui bien sûr, et dans ce cas le choix LSH ou A/L importe assez peu ; ce qui sera primordial ensuite sera de choisir le 
Master en fonction d'un projet professionnel déjà assez clairement entrevu. 

Question de : Maxime 
Les élèves de TS se tournant vers la voie ECE réussissent-ils aussi bien que leurs homologues de la voie ECS ? 
 
Réponse : A l'IPESUP, oui, sans le moindre doute ; ailleurs je ne sais pas, mais a priori, je ne vois pas pourquoi la réponse serait 
différente. 

Question de : Anita 
Bonsoir, Combien de Khubes environ prenez-vous chaque année en ECS et est-ce que l'élève doit au moins avoir été admissible 
dans l'une des écoles du top 6 ? merci 
 
Réponse : Notre classe de "cubes " ECS comporte en général entre 30 et 36 élèves, dont très peu de cubes "internes". Nous 
n'exigeons pas d'admissibilité même si c'est évidemment préféré ; le niveau minimum exigé est environ 80% de la barre HEC, 85% 
de la barre ESSEC et 90% de la barre ESCP Europe (au moins 2 de ces 3 critères doivent être remplis). Par ailleurs un entretien 
est, comme pour tous les candidats, obligatoire. 

Question de : Anita 
Bonsoir, Mis à part IPESUP et ST Jean de Douai, y a-t'il d'autres prépas qui acceptent des élèves de T ES en voie ECE ? 
 
Réponse : Vous vouliez dire TS j'imagine ? 
Toutes les prépas privées "hors contrat" acceptent, donc également Intégrale, IPECOM, ...  

Question de : Alexandre 
Quel est le taux de réussite d'IPESUP au concours d'entrée à Sciences Po (après le bac) ? 
 
Réponse : Imposible de répondre à cette question, car nous proposons différentes formules de soutien qui ne sont pas des 
"classes préparatoires" mais des formules beaucoup plus légères et tous les étudiants ne suivent pas du tout les mêmes modules ; 
des statistiques dans ces conditions n'auraient pas grand sens.  

Question de : Anita 
Selon vous, vaut-il mieux aujourd'hui être diplômé d'hec ou de sciences po Paris ?  
 
Réponse : Ah !!! Vaste sujet, mais tout dépend de ce que vous voulez en faire de ce diplôme ! Sciences-Po, malgré les réformes 
importantes effectuées n'est pas une école de gestion, pour autant une part importante des diplômés travaille en entreprise, 
mais pas tout à fait avec les mêmes aptitudes ni dans les mêmes fonctions ... Et puis les années de formation comportent des 
programmes bien différents. Personne ne peut répondre à votre place à votre interrogation. 

Question de : Florence 
Quelles sont les débouchés des Prépas BCPST? 



 
Réponse : Je ne suis pas compétent pour répondre à cette question, désolé ! 

Question de : Agnès 
Ne trouvez-vous pas regrettable que le niveau de maths, en particulier en voie ES, soit de plus en plus élevé ? Les prépas HEC ne 
sont pourtant pas des prépas ingénieurs ! 
 
Réponse : Je ne dirais pas que le niveau de Math est de plus en plus élevé, mais il est certain que le différentiel entre le niveau 
de TES et la prépa ECE est plus élevé que le différentiel comparable entre TS et ECS ... C'est comme ça depuis des années, est-
ce normal ou juste ? Sans doute pas tout à fait ; il serait souhaitable que les épreuves de Math en ECE soient plus adaptées 
qu'elles ne le sont. 

Question de : Lauren 
Bonjour, j'aimerais savoir si intégrer une prépa moyenne ne diminue pas mes chances d'intégrer une grande école par la suite? 
 
Réponse : D'intégrer UNE grande école, non ; il n'y a qu'à, pour s'en convaincre, lire le palmarès publié par Challenges sur les 15 
premières écoles, mais la probabilité d'intégrer une "parisienne" est évidemment moindre. 

Question de : Lauren 
J'aimerais savoir si intégrer une prépa moyenne ne diminue pas mes chances d'intégrer une grande école. Je classement des 
prépas ece rend il compte de la qualités des professeurs ? 
 
Réponse : Le classement rend compte d'un mélange de plusieurs éléments, mais surtout de la qualité du recrutement des élèves 
; il y a de très bons -et de moins bons- professeurs partout ... 

Question de : Anita 

Comment expliquez-vous que les pourcentages d'intégration dans le top 6 des écoles d'ingénieurs soit aussi "faible" par rapport à 

ceux des écoles de commerces ? 

 

Réponse : Bonne question ! A vrai dire, je ne sais pas ...  

Ceci est la dernière réponse -qui n'en est pas une !- de ce forum. Merci à tous d'avoir participé. 


